
A20 責任編輯：李暢熹 2012年3月1日(星期四)

香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）繼去

年入錯油後，加德士黃竹坑道油站再犯

同類錯誤，誤把柴油當作無鉛汽油，導

致14輛汽車入錯油。油公司表示，已聯

絡受影響車主及成立小組徹查，檢討入

油程序，涉事運油車司機已停職候查。

海關對同一油站兩度犯錯表示關注，要

求油公司提交報告及跟進。有業內人士

指，入錯油會對汽車引擎造成一定損

害，嚴重會導致汽車行駛途中突然「死

火」，釀成交通意外。

同一油站 柴油當無鉛
本周一中午，一輛運油車為黃竹坑道

加德士油站換油時，調轉車上柴油和無

鉛汽油油缸，把6,400公升柴油錯誤注入

無鉛汽油油缸；而無鉛汽油則被注入柴

油油缸。消息指，一輛私家車入油後，

駛離油站時失控撞毀，油站職員即起疑

追查，發現問題，遂即時關閉油站。不

過，已有14輛私家車入錯柴油。

14車中招 未尋獲2車主
加德士所屬雪佛龍公司昨日承認，本

周一中午12時15分至2時，該油站發生入

錯油事件。目前，該公司已聯絡12名受

影響車主，證實無發生交通意外，正積

極聯絡其餘2名用現金付款的私家車車

主。雪佛龍強調，非常重視事件，並深

表歉意，公司已成立小組徹查，並檢討

入油程序。而入錯油運油車司機，目前

已停職接受調查。

據悉，加德士曾去信受影響車主，承

諾作出3項賠償，包括：免費贈送一缸

油、負責維修汽車費用，以及負責因事

件影響而租車及乘搭其他車輛的費用。

該油站去年1月曾入錯油，當時運油車

司機和油站職員，錯誤把3,000公升柴油

入到無鉛汽油地底油缸，令22輛汽車入

錯油。事後，加德士表示，會加強監管

運油和卸油。

海關對加德士黃竹坑道油站再次發生

入錯油事件表示極度關注，已要求油公

司提交報告及跟進。若發現有足夠證據

顯示油公司違反商品說明條例，會採取

執法行動。

專家：隨時釀大車禍
香港汽車工業學會會長李耀培表示，

柴油及汽油為兩種不同汽車燃料，不可

混合使用或污染油缸，否則會引致汽車

「死火」，「死火事小，問題是車主不知

道入錯油，在沒有心理準備下，如果正

在高速公路行車或正在下坡，突然『死

火』，隨時引起交通意外，後果嚴重」。

李耀培認為，入錯油涉嫌人為疏忽，

「油缸有不同顏色、不同標籤標示，沒有

理由出錯」。他認為，油公司應為事件負

責及作出賠償。他續稱，入錯油對引擎

有一定損害，要徹底清洗油缸及油喉。

而火嘴、電泵、電油格、引擎噴油嘴或

噴油筆宜全部更換，維修費視乎車款而

定：日本車至少2,000元至3,000元；歐洲

車至少10,000元。

加德士再入錯油 海關促提交報告

訪港客增幅料放緩
旅局增宣傳拓市場
主打東南亞及韓國 靠當地名人推介香江

香港文匯報訊（記者　羅

敬文）環球經濟未明朗，打

擊旅客外遊意慾。香港旅遊

發展局預期，今年訪港旅客

按年增長5.5%，較去年增長

16.4%大幅放緩。而在農曆

新年效應下，今年首月訪港

旅客人次按年錄得15.1%增

幅，達414萬人次。旅發局

表示，今年將重點開拓東南

亞及韓國市場，並會透過當

地名人推廣香港，韓國宣傳

費按年增加逾16%。

去年全年訪港旅客人次創歷史新高，錄得
4,200萬人次，按年增長16.4%。旅發局

主席田北俊昨日出席「旅遊業展望會議」時
稱，今年是充滿挑戰的一年，環球經濟轉趨不
明朗，估計今年訪港旅客有4,400萬人次，按
年增長幅度放緩至5.5%，預料為香港帶來近
2,700億元相關經濟收益。同時，該局將投放
1.82億元推廣市場。

一月逢農曆年內地客增
不過，在農曆新年效應下，今年一月份訪港

旅客人次按年增幅達15.1%，內地旅客升幅達
23.9%，佔310萬人次；相反，短途及長途市場
旅客分別減少4.9%及6.2%。旅發局表示，一
月份升幅主要受內地旅客來港度歲帶動，今年
農曆新年假期在一月份，較去年二月份提早，
使訪港內地旅客數字錄得可觀增長。

東南亞5國客料增5.6%
旅發局今年會重點開拓包括新加坡、馬來西

亞、泰國、印尼和菲律賓等東南亞5個國家，
以及韓國市場。旅發局區域幹事（東南亞）黃

文山表示，該局將會透過當地名人推廣香港。
而新加坡名廚劉偉仁將會來港「取經」，炮製
香港特色菜，推廣香港今年的美酒佳餚節。黃
又指，東南亞5國去年訪港旅客有320萬人次，
今年可望增長5.6%。

為配合東南亞5國的推廣，旅發局把當地宣
傳費按年增加30%至1,500萬元，並會推出針對
回教徒的旅遊指南，介紹香港相關飲食旅遊景
點。至於來自韓國的旅客，去年錄得14.7%增
長，總人次達102萬。旅發局已邀請韓國年輕
搖滾樂團FT Island來港拍攝特輯，介紹香港景
點，當地宣傳費會增加16%至1,130萬元。

2016年港240酒店落成
旅遊事務專員容偉雄表示，政府會提升本港

旅遊設施。當局去年批出5間工廈改裝為酒店
的申請。另外，新財政年度推出5幅指定酒店
用地，有3幅已售出，預計2016年全港近240間
酒店新落成，提供逾72,000間房間。他續稱，
兩個主題樂園擴建後，將會提供新旅遊設施。
此外，啟德郵輪碼頭預計明年底啟用，將提升
本港旅遊吸引力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為了穩定日
益高漲的樓價，政府引入額外印花稅措施。運
輸及房屋局局長鄭汝樺透露，2010年11月20日
至2012年1月底，共有98宗住宅物業交易被徵收

「額外印花稅」，涉及稅額約2,960萬元。而俗稱
「摸貨」的確認人轉售，每月平均宗數較推出
該措施前大幅下跌75%，有效遏抑短期炒賣活
動，故當局現階段並沒有計劃檢討有關措施。

鄭汝樺昨日以書面回覆立法會地產建造界議
員石禮謙提問時表示，政府一直密切監察私人
住宅物業市場發展，並對資產市場泡沫風險保
持警惕。自2010年開始，當局一直循4個方
向，以及透過長、中、短期措施作出應對：增
加土地供應、推出「額外印花稅」等，以遏抑
物業投機、確保物業市場透明度，以及防止按
揭信貸過度擴張，以確保物業市場健康平穩發
展。

98宗須徵稅 10宗錄虧損
她續說，「額外印花稅」適用於2010年11月

20日或以後取得，並在取得後24個月或以內處
置的住宅物業。該措施由2010年11月20日推出
後，截至2012年1月底，共有98宗住宅物業交
易被徵收「額外印花稅」。其中，10宗處置價
格較取得價格低，即錄得虧損。

據相關條文 豁免200宗
同時，在這段時間內，稅務局印花稅署根據

《印花稅條例》（第一百一十七章）相關條文，
共批出200宗豁免個案。該部分豁免個案涉及
近親之間的提名、轉售或轉讓；賣方出售或轉
讓一個從離世者遺產中繼承的住宅物業；賣方
出售其自法院判令或命令轉讓予或歸屬予他的
住宅物業。

她強調，自2010年11月20日實施「額外印
花稅」至2012年1月底，俗稱「摸貨」個案，
每月平均宗數為80宗；較推出「額外印花稅」
前，即2010年首11個月每月平均約320宗下跌
約75%，反映該措施有效遏抑短期炒賣活
動。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

粵港「自駕遊」「第二階段」，
近期引發香港市民憂慮。運輸
及房屋局局長鄭汝樺指，要實
施第二階段試驗計劃，將涉及
法例修訂，為獲發一次性特別
配額的廣東省私家車，提供臨
時牌照及收取有關費用提供法
律基礎。而有關法例修訂若不
獲立法會通過，當局便無法實
施「第二階段計劃」，故立法會
可以擔當「把關」角色。

鄭汝樺昨日以書面回覆立法
會議員提問時重申，政府在實
施粵港「自駕遊」試驗計劃

「第一階段」後，會小心觀察，
檢討計劃各方面運作情況和成
效，包括口岸運作、申請資
格、行政運作、對廣東省交通
及相關方面影響、宣傳教育、
事故處理等方面，並根據這些
因素，檢討「第一階段」成
效，才會進一步與廣東省有關
當局研究商議「第二階段」試
驗計劃具體安排。

鄭汝樺：粵方諳港程序
此外，粵方對香港需要進行

法例修訂及有關程序，經已有
充分了解。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有市民

投訴自己購入一樓盤「平台戶」樓花，

收樓時才得知該單位實際上位於地面，

有議員因此質疑當局監管不力。發展局

局長林鄭月娥表示，在該個案中，政府

按照現行有關樓層命名的既定法規審

批，並強調當局已擬備規管一手住宅物

業銷售建議法例，其中會加入條文，要

求賣方須提供最低住宅樓層與地面水平

差距資料等。當局會盡力在今年第一季

內，把條例草案提交立法會審議，期望

在本立法年度完成立法工作。

在昨日立法會會議上，公民黨黨魁梁

家傑質疑，馬鞍山樓盤「天宇海」售樓

書中，沒有標示平台層與地面距離，結

果有市民購入設於平台層的「海畔花園

大宅」單位後，收樓時方發現該「平台

戶」位於地面。他又指，據屋宇署2010

年5月修訂《認可人士、註冊結構工程師

及註冊岩土工程師作業備考》中，強調

不會容許不合邏輯或非順序層數編排，

以免令物業準買家、訪客及提供緊急服

務政府部門感到混亂，質疑當局何以容

許「天宇海」把五樓以下單位列為設於

非數字「平台層」。

稱已按備考評估「天宇海」
林鄭月娥回應時表示，建築事務監督

根據《建築物條例》審批建築圖則，該

條例並沒有賦權監督可根據與售樓說明

書有關理由拒絕批准發展商建築圖則。

就「天宇海」個案，監督曾按照經修訂

的《作業備考》作出評估，發現該發展

項目樓層序數按整體設計，由下開始向

上，以層遞方式順序編排，發展商並沒

有刪除一樓至三樓。

林鄭：接納非數字名稱
林鄭月娥又指，負責審批建築圖則的

建築事務監督，會接納一些非數字名

稱，如「閣樓」及「平台」，作為樓層命

名；加上監督把圖則轉介予相關政府部

門審閱時，各部門包括消防處等，對有

關樓層序數編排並沒有提出意見。監督

經評估後，認為發展項目樓層序數編排

可以接受，故當局沒有建議有關發展商

修改。

不過，她強調，立法規管一手住宅物業

銷售是運輸及房屋局工作「重中之重」，

為進一步提高一手住宅物業銷售安排透明

度和公平性，當局考慮過「立法規管一手

住宅物業銷售督導委員會」建議後，已擬

備規管一手住宅物業銷售建議法例，要求

賣方須擬備售樓說明書，以及規定售樓說

明書須列出資料，包括發展項目位置圖、

發展項目鳥瞰照片、住宅物業樓面平面圖

等，現正就建議法例作最終修訂，包括加

入條文，要求賣方須提供最低住宅樓層與

地面水平差距資料，供準買家參考，以進

一步保障消費者。

香港文匯報訊（記者 林曉晴）據民航處預
測，香港機場兩條跑道每小時容量，將由現時62
架次，增至2015年68架次。為配合航空交通量增
長，機場管理局將斥資22億元興建16個停機坪，
預料工程2014年底陸續完成。屆時，客運量可增
至每年6,500萬人次。不過，政府表示，提升機場
設施，只能應付機場直至2020年中期航運需求，
長遠仍受跑道不足限制。

機管局機場運行副總監吳自淇表示，香港航空
交通量持續增長，例如：機場今年客運量已提早
3年「達標」。而民航處正逐步提升機場兩條跑道
每小時容量，由現時每小時62架次，增至2015年
68架次。吳自淇透露，雖然去年全球經濟放緩，
但對航空業前景樂觀，預料航空公司將不斷擴充

及引進新機，增加對停機坪需求。
為配合增長，機管局將斥資22億元，發展機場

西停機坪，預料工程完成後，客運量由去年5,390
萬人次，增至每年6,500萬人次。

西停機坪毗連機場中場範圍，佔地43萬平方
米，將興建16個停機位，其中3個可供機身較長
的新式機種使用，例如B747-8F型貨機。工程預期
今年中展開，分兩階段進行。首階段工程將興建
9個停機位及開通西飛行區隧道，預期明年底前
完工，其餘7個停機位工程2014年底完成。

僅治標不能取代第三跑道
去年，機管局就機場發展計劃提出兩大方案。

其中一個方案是：維持雙跑道系統，但提升現有

設施，包括擴建客運大樓、停機坪等。另一方案
是：增建第三條跑道。當局曾表示，提升現有設
施「治標不治本」，不能取代興建第三條跑道。

自駕遊次階段 立會有權把關

規管一手樓銷售 草案擬首季交立會「摸貨」跌75%  證額印稅奏效

機管局22億建16停機坪

■繼去年入錯油後，加德士黃竹坑道油站日前重蹈

覆轍。 香港文匯報記者劉友光 攝

■旅遊發展局昨日在灣仔會展向旅遊業界簡介今年推廣策略，預料今年訪港人次大幅放緩。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■吳自淇表

示，機管局

將斥資22億

元發展機場

西停機坪。

香港文匯報

記者

曾慶威 攝

■油公司表示，已聯絡受影響車主及成

立小組徹查，涉事運油車司機已停職候

查。 香港文匯報記者劉友光 攝


